
西戸山地区中学校統合協議会だより 
 去る 9 月 28 日、西戸山第二中学校で第 6 回の統合協議会が開催されました。まず、安全に関する専門部

会（安全部会）からの報告があり、続いて百人町 3・４丁目地区の地区計画に関して前回の協議を踏まえた説

明がありました。次に、座長から、協議会の進捗状況や校庭の整備について近隣の町会・自治会の会長に説

明した旨報告がありました。そして、大久保地区町会からも協議会委員に加わっていただくよう要請することに

なりました。また区道を挟んで隣接する西戸山小の学校長・副校長先生には必要に応じて協議会に参加して

いただくことになりました。最後に、公募した新校の校名案の集計をもとに、どのように校名を決めるか協議され

ました。様々な意見がありましたが、各々結果を検討後、次回校名の候補をいくつか持ちよって協議し決定す

る予定です。次回の統合協議会は 10 月 19 日に西戸山中学校で開催予定です。 

| 安全部会報告 9月 11日に第 5回安全部会が西戸山中学校で開かれました。主に通学路
の安全対策に関する要望への対応の進捗状況について、区側からの報告と協議が行われました。 
社会保険中央病院ガード付近について 

要望 対応 
ガード下照度の改善 照明の自動点滅装置のセンサー移設済。９～10月に電灯を新設する予定。東京電力に

おいて樹木の剪定作業済。照明の色をオレンジ色から白色へ変更するよう検討依頼。

ガード下歩道の段差解消 警察で検討している信号機の設置要望については、交通量や付近の信号機設置状況か
らみて実施優先順位が低く、難しい。朝の交通規制を 15 分早め、7：45 からとする
ことを要望。放課後対策として、6：00まで人的対応を要望。段差の解消については
引き続き要望する。 

ガード下の電柱の移設 東京電力に要請済。引き続き要望していく。付近の道路標識等の柱の整理及びガード

レールの設置を要望する 
ガード西側からの交通規制要望 ガード西側からの交通規制はできないことが判明。 
ガード下の騒音対策 ＪＲに要望しているが、未だ改善されない。 
ガード内の壁のペイント ＪＲに要請、一部ペイント済。 
戸山小・海城中付近の歩

道の確保（ガードレール

設置・電柱対策） 

現状は地域の人たちが考えた結果であり、ガードレールの設置は物理的に不可能であ

ることを理解。交通規制は地元との協議を必要とする。電柱の移設は技術的に不可能。

クランク部分の道路のペイントを要望。 

| 百人町３・４丁目地区 地区計画について 
前回の協議では、百人町３・４丁目地区計画により改築に伴って西戸山中学校南・東側道路を 12

ｍの幅員にするため、道路に接する学校の敷地を 2ｍ後退しなくてはならないことについて、なぜ学
校と道路を挟んで反対側にある公園側を道路とすることができないのか等の意見がありました。そ

れらの意見を受けて環境土木部から公園の面積を減らすことはできない理由の説明や、教育委員会

から新校のイメージ図（案）が提示されました。 
■主な協議内容 

・タクシーの駐停車場になっている道路を現在の１０ｍから１２ｍ道路にするなら、緊急時以外使

用できないようにするか、駐車しづらいような道路にして欲しい。（回答：緊急車両を除いて通行

止めにするようなことはできない。駐車しづらくすることはできるが、具体的な仕様については

今後関係各課と協議していく。） 
・道路を１２ｍにする際は現在の車道の幅員はそのままで、歩道を広げるのか。車のためではなく

住民のための非常の場合の対策ということか。（回答：そう考えている。）。 
・学校の道路沿いのサクラの部分を公園にして、その分公園の分を道路とすることはできないか。 
（回答：都市計画法で定められたひとつの塊としてある公園を分断して飛び地にすることは趣旨に

反するためできない。） 
・サクラなど樹木を伐採することは極力避けて欲しい。 
・学校の敷地の三角形の部分を変更して、公園等と代替して長方形に整形するのはどうか。（回答：

難しいと思うが検討する） 
・法律的な部分は理解したが、サクラをどうするかといった点でもう一度検討してもらいたい。 
（回答：検討する。） 
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| 新校の校名について 
□ 公募結果：46 案・134 通 

□ 回収場所：関連各小中学校 6校・関連特別出張所 4箇所 計 10 箇所 

■ 主な協議内容 
・今回校名を決めることはできないので、持ち帰って次回改めて協議したい。 
・他地区の学校は違う名前の学校同士の統合だったため、新しい名前の中学をというのが分かりや

すかった。歴史をさかのぼればよいとすると、後ろ向きな協議会の印象がある。新しい学校を作

っていこうという協議会なので、ぜひ新しいものを前向きに考えてもらいたい。 
・西戸山中という応募が多いのだから、西戸山中でよいのではないか。 
・案を書いてくださった人のためにも、皆でひとつひとつの案を慎重に検討すべきだと思う。 
・公募した結果、西戸山の応募数が 59あったということは考慮しなければいけないと思う。西戸山地
区にある学校であるし、西戸山中という名前がついたとしても、新生の西戸山中学校だと思う。 
・名前が変わらなければ、統合ではなく吸収だと言う人も現れてしまうのではないか。 
・それぞれ持ち帰って検討してもらい、いくつかよいと思うものを決めて次回改めて協議し、校名

を決定するのがよい。 
・もし次回決めるなら、協議会委員への開催通知の際にそのことをしっかり明記すべきだ。 
● 新校の校名については次回、公募された校名案について検討し決定に向けて協議することになりま

した。 

（参考）統合新校 校名案の応募一覧 
応募数 校名案 応募数 校名案 応募数 校名案 

59 西戸山 1 新星 1 西戸山緑 

8 高田馬場 1 新生 1 西戸山未来 

7 戸山ヶ（が）原 1 星宿 1 西早稲田第二 

5 戸山西 1 つつじヶ丘 1 ニュー高田馬場 

4 新西戸山 1 つつじ野 1 日の丸 

4 百人町 1 つつじの里 1 平成 

3 新戸山 1 戸塚 1 平和 

3 戸山（の）馬場 1 戸山第一 1 平和新宿 

2 新宿戸山 1 戸山緑 1 平和西戸山 

2 戸山ヶ丘 1 西戸山小滝 1 緑 

2 西戸山第一 1 西戸山新成 1 百ヶ原 

1 新戸夢 1 西戸山新生 1 山の手 

1 開明 1 西戸山第三 1 山手 

1 新宿 1 西戸山中央 1 ゆめのみらい 

1 新宿北 1 西戸山統新 1 和光 

    1 早稲田戸山 

応募者内訳： 
同窓生 36 

小学校 31 

地域関係者 22 

中学校 19 

学校関係者 14 

保護者 9 

無記名 3 

計 134 

 

【連 絡 先】新宿区教育委員会 教育環境整備課 
〒160-8484 新宿区歌舞伎町１－４－１ 

TEL 5273-3107 FAX 5273-3510 

E-mail kyoikukankyo@city.shinjuku.tokyo.jp 


